

E ENTREVISTA. DIANA VEAS, administradora municipal:

"Se han gestionado del orden de los 2.800 millones de pesos para temas y proyectos de seguridad"

Pablo Orellana G.
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

La Municipalidad de Calama efectuará una serie de inversiones para este segundo semestre, así también el desarrollo de proyectos que se enmarcan dentro de la línea de seguridad pública, y en la que se incluyen nuevas camionetas para patrullajes preventivos, y la dotación de cámaras de seguridad para juntas de vecinos. Sobre estos y otros temas la administradora municipal Diana Veas adelantó parte de las obras que se buscan consolidar en los próximos meses.

Para este segundo semestre ¿qué novedades hay en materia de seguridad pública y prevención del delito?

"Ya tenemos una programación de fiscalizaciones que implican controles semanales al transporte informal, y el retiro de estos, y en ese sentido podemos decir que a la fecha ya hemos retirado un total de 60 vehículos aproximadamente. Además, fiscalización a la venta irregular de alimentos en diversos puntos de Calama. En lo preventivo se sumarán dos nuevas camionetas para el patrullaje mixto con Carabineros, lo que permitirá efectuar una cobertura más amplia de la ciudad, contar con cuatro camionetas para ello, y que gracias a fondos de la subsecretaría de Prevención del Delito se logró contar con estos vehículos.

¿Y de seguridad para juntas de vecinos y organizaciones sociales?

"En ese sentido se iniciará la dotación de 40 cámaras de seguridad, y a través de un convenio con la subsecretaría de Prevención del Delito se recibirán 9 más -dentro del contexto del plan Calles sin Violencia del gobierno, y tendrán foco en prevención y disuasión de delitos en dos juntas de vecinos que están prioritizadas y que han tenido una serie de problemas con incivildades y delitos en sus sectores. También se efectuarán mejoras, incluyendo seguridad, en 12 juntas de vecinos y su infraestructura. Además se continuarán con intervenciones y demoliciones



DIANA VEAS DESTACÓ LA INVERSIÓN A EFECTUAR EN ESTE SEMESTRE EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA.

"Una deuda con Calama"

● Diana Veas explicó además que el protocolo de acuerdo con Codelco, por 100 millones de dólares, "está en el marco de una deuda que Codelco tiene con Calama. Esto no es una entrega para mitigación por los efectos de la producción minera con la ciudad; son recursos que nos permitirán, por ejemplo, desarrollar soluciones de pavimentación, y de proyectos de agua potable rural con las comunidades del Alto Loa y también de seguridad, y que están dentro de su impacto histórico en la ciudad".

de inmuebles que presenten riesgos y donde haya comisión de delitos como microtráfico. Y se continuará con las notificaciones a propiedades abandonadas, cursando infracciones a los propietarios y estableciendo plazos para que se tomen medidas con cada inmueble como limpieza y cierres.

Su instalación ¿cuáles son los

tiempos para ello, habrá más juntas de vecinos beneficiadas?

"Estas se efectuarán en septiembre próximo. Ya iniciamos el proceso de licitación y la tramitación administrativa de estas, y que debido a los montos -100 millones de pesos-, requiere además que pase por Contraloría, y que permitirá la entrega de kits de seguridad para las juntas de vecinos, que

ARCHIVO

"Ya tenemos una programación de fiscalizaciones que implican controles semanales al transporte informal, y el retiro de estos, y en ese sentido podemos decir que a la fecha ya hemos retirado un total de 60 vehículos".

"En lo preventivo se sumarán dos nuevas camionetas para el patrullaje mixto con Carabineros, lo que permitirá efectuar una cobertura más amplia de la ciudad, contar con cuatro camionetas para ello".

"Se está efectuando a través del programa conjunto con la subsecretaría de Prevención del Delito llamada 'Somos Barrio', modelo de acercamiento, ayuda, coordinación y trabajo con las juntas de vecinos".

tuar el seguimiento y sobre todo la identificación de personas que utilizan ese método de tráfico de sustancias ilícitas.

¿Los gestores municipales para abordar denuncias, identificación de delitos y la coordinación en materia preventiva ya se encuentran operando?

"Sí, y se está efectuando a través del programa conjunto con la subsecretaría de Prevención del Delito llamada 'Somos Barrio', modelo de acercamiento, ayuda, coordinación y trabajo con las juntas de vecinos que están presentando más problemas en términos de seguridad o que tienen situaciones de incivildades en sus entornos. Permite además el poder levantar información relevante para las policías y que puedan ser perseguidas penalmente; una de ellas es el robo de cables del alumbrado público, y que afecta a varios secto-

res de Calama. Ya estamos trabajando en ello con 12 juntas de vecinos y esperamos seguir abarcando más en este segundo semestre. Y en paralelo estamos trabajando en un proyecto de instalación de 100 nuevas luminarias -tipo soles-, en plazas y parques.

¿Se cuenta con un monto aproximado de inversiones en materia de seguridad, y que incluyan a todas las iniciativas a ejecutar?

"Bajo ese ítem (seguridad), y que incluyen además plazas, multicanchas y dispositivos como cámaras y alarmas e iluminación, se invertirán 2.800 millones de pesos, provenientes de la subsecretaría de Prevención del delito y del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), sin contar los 1.900 millones aportados por el Gobierno Regional para la remodelación de la plaza Prat, y que era un punto donde se presentaban situaciones complejas como microtráfico, y el uso de ese emplazamiento para rucos y otras incivildades. Entonces hay un esfuerzo además para la recuperación de espacios, con inversión y también para uso de recreación y de espacios para el buen uso de la comunidad.

En el último tiempo se ha criticado la entrega de permisos, o patentes de alcoholes para recintos que están fuera de norma. ¿Hay una revisión de parte del municipio a estos locales o que presentan irregularidades?

"Primero, quiero destacar la valiosa fiscalización que ha efectuado la Delegación Presidencial El Loa en esa materia. En segundo lugar, hemos iniciado una revisión de los permisos, y en eso vamos a colaborar con los equipos a cargo de estos controles, y nos sumamos a ello, pero también vamos a colaborar en esa materia, porque también queremos que contribuyentes y emprendimientos cumplan con toda la normativa. Vamos a revisar -junto al Concejo Municipal- el detalle de estos y a sumar esfuerzos para que ello sea parte de cada solicitud de permisos, a que cuenten y cumplan con cada normativa. 